

El crecimiento en 2012 no superará 3.3%: IP (El Financiero 12/01/12)

El crecimiento en 2012 no superará 3.3%: IP (El Financiero 12/01/12) Isabel Becerril Jueves, 12 de enero de 2012 La generación de empleos podría ser menor a 500 mil, advierte. Gobierno y Congreso sólo reaccionan a las presiones. Sugiere aplicar en paquete planes para fortalecer el mercado. El sector privado acusó que el gobierno federal y el Congreso han trabajado en función de la coyuntura económica, reaccionado a las presiones, y si en este año continúa esa tónica, el crecimiento del país no será superior a 3.3 por ciento, no se generarán más de 500 mil empleos y la mejoría del poder adquisitivo de la población volverá a posponerse. Los presidentes de Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Mario Sánchez Ruiz, y de la Confederación Patronal de la República Mexicana, Gerardo Gutiérrez Candiani, coinciden en que los programas que arme el gobierno en 2012 para fortalecer el mercado interno se apliquen en paquete, para que tengan más efectividad, y en caso de que alguno de estos mecanismos tenga que ser perfeccionado, se pueda hacer a la brevedad y no pierda efectividad. Ahí está el ejemplo del Programa del Primer Empleo. El 15 de enero de 2007, el presidente Felipe Calderón anunció su puesta en marcha, pero dados sus escasos resultados, en 2011 se le tuvo que realizar una reingeniería, para hacerlo más flexible y lograr avances en la materia. Es decir que pasaron cuatro años para hacer ajustes a ese plan, y aún falta esperar si van a resultar éstos o hay que efectuar más cambios, acotó Gutiérrez Candiani. Mario Sánchez dijo que algo programado saldría mejor, "pero tampoco que digan que se han realizado muchas cosas. Siempre andamos empujando para que el gobierno acepte algunas propuestas y se den. "La mejor fórmula o receta para que nos vaya mejor a todos se llama prevención. Hay que entender que éste es un tema de salud económica." Tumbos Pero no toda la culpa la tiene el gobierno federal, sino también los partidos políticos, así como los diputados y senadores, que trabajan o aprueban leyes o reformas de acuerdo con sus intereses, señaló. Todo eso provoca que el país siempre vaya atrás de sus requerimientos; la velocidad en la aprobación de las reformas es muy lenta, aseveró. Gutiérrez Candiani consideró que ya hay que definir el rumbo y visión de país que se quiere, porque en los últimos 40 años sólo se han dado tumbos. "Primero nos vamos a la izquierda, luego a la derecha y regresamos al centro, y al final lo que tenemos es una indefinición en la política económica del país." Dijo que sería una gran irresponsabilidad que en este año los legisladores no aprobaran ninguna de las reformas estructurales que necesita México para avanzar. Existen varias que pueden ser desahogadas en el siguiente periodo de sesiones, como la de lavado de dinero o a la Ley Federal del Trabajo (LFT). "Hay como cuatro o cinco que son importantes y trascendentes y que deben hacerse" en 2012. Además, advirtió, los partidos y legisladores no deberían estar confiados en que si aprueban los cambios estructurales hasta 2013 protegerán los votos cautivos que tienen. Las fuerzas políticas deben estar conscientes de que en el país no existen las condiciones para obtener una mayoría en el Congreso y puedan hacer lo que les parezca el próximo año con el cambio de gobierno, subrayó el dirigente del sindicato patronal. Este año México mantendrá la estabilidad macroeconómica, mas sin el crecimiento que se requiere "vamos a seguir avanzando pero de muy poquito".